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РЕШЕНИЯ ОКТЯБРЬСКОГО ПЛЕНУМА ЦК КПСС — В ЖИЗНЬ!

СОБРАНИЕ ПАРТИЙНОГО АКТИВА
Решения октябрьского Пленума ЦК КПСС, а также пятой сес

сии Верховного Совета СССР, принявшей законы о десятом пяти
летием плане и плане развития народного хозяйства на 1977 год, 
подводят впечатляющий итог работы партии и народа в нынеш
нем году, дают ориентиры на ближайшее будущее. Эти докумен
ты служат основой всей организаторской и идейно-воспитатель
ной работы в коллективе нашего института. На собрании партий
ного актива института, состоявшемся 23 декабря, состоялся кон
кретный и деловой разговор о том, как эффективнее работать 
коммунистам, всему коллективу, чтобы успешнее выполнять ре
шения XXV съезда КПСС и октябрьского Пленума. 

В докладе проректора В. А. Трояна были названы основные 
направления й задачи института в 1977 году, отмечены недостат
ки и предложены пути их устранения. 

В прениях по докладу выступили коммунисты 3. Г. Погорелов, 
Я. Бриль, И. П. Шанцев, А. Рубцов, В. Н. Лавриненко, Г. Е. Дар- 
шин и Л. П. Беляева. 

Собрание приняло соответствующее решение.

НАШИ
ЮБИЛЯРЫПУТЬ 

КОММ УНИСТА
Василий Николаевич Бори

сов 0Т1Н10СИТСЯ к числу тех лю
дей, которых называют рове
сниками Октября. 1 января 
1977 года ему исполнится 
60 лет. Его судьба несет на 
себе отпечаток коренных из
мен ен1ИЙ в социальной струк
туре общества. Если б не О к
тябрьская революция, разве 
мог бы он, один из семерых 
сыновей неграмотного ураль
ского крестьянина, подняться 
до такой образованности и 
положения в обществе.

...Война застала Василия Ни
колаевича на четвертом кур
се Ленинградской лесотехни
ческой академии.

—  Занимался в читаль
ном зале, — вспоминает
он, —  и так увлекся, что ни
чего не слышал. А оторвал
глаза от книг и еижу: люди
уходят и уходят. Вот и зал
опустел. Вышел на улицу — 
толпы людей стоят под гром
коговорителями, слушают речь 
В. М. Молотова. Через два

дня мы отпрааились на обо
ронные работы на Карельском 
перешейке.

В эти дни его назначают 
командиром сводного отряда 
студентов трех вузов города, 
и вскоре добровольцем с ты
сячами таких, как он сам, Ва
силий Николаевич отправляет
ся на фронт. Воевал до пос- 
леднего дня войны, участво
вал в героической обороне 
Ленинграда. Награжден пя
тью медалями.

После войны закончил за
очно учебу. Поступил в аспи
рантуру. В 1949 году в этой 
же академии, на кафедре 
станков и инструментов, ус
пешно защитил кандидатскую 
большая воля и упорство, что
бы учиться вопреки условиям 
и обстоятельствам. Помогало 
ясное в.идение цели. Трудные 
годы войны, напряженная 
учеба воспитали в нем харак
тер коммуниста.
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в. А. ТРОШИН,
доктор технических наук.
—  Десять лет назад, когда 

мы решили применять тери- 
сторы в освещении, многие к 
этому относились с недове
рием и даже с усмешкой. Но 
мы доказали, что это очень 
выгодно. Помню, « Э К О Н О М 'И -  
чеокэя газета» поместила об 
этом заметку «Лампы горят 
ровно». Председатель Совета 
Министров СССР А. Н. Косы
гин обратил на нее внимание. 
Меня срочно вызвали в ми
нистерство электротехниче
ской промышленности, и на
ша установка была включена 
в план производства на Са
ранском заводе электровы
прямителей. Теперь ежегодно 
завод выпускает их пять ты
сяч в год. Прибыль составля
ет 1,5 миллиона [эублей.

А тема моей докторской 
диссертации связана с АСУ— 
Энерго, в ней дается разра
ботка подсистемы, куда вхо
дят в частности оптимизация 
графиков электронагрузки

Накануне Нового года ре
дакция обратилась к  своим 
читателям с просьбой расска
зать о том, что значительно
го произошло в их жизни в 
1976 году, что они успели 
сделать и каковы у них пла
ны. Сегодня, в один из пос
ледних дней уходящего пер
вого года десятой пятилетки, 
мы публикуем их ответы.

промышленных предприятий 
и оптим;изация режимов воз
буждения синхронных двига
телей. Кстати, внедрение ре
зультатов исследований на 
предприятиях цветной метал
лургии Сибири приносит еже
годный экономический эф
фект в сумме полтора мил
лиона рублей.

Планы скоро должны ре
шиться. Ясно пока одно; на
до подготовить к изданию в 
Москве монографию. Очень 
хочу написать также два учеб
ника и пособие для студен
тов.

Кстати, разработанные нами 
методы оценки электроэнер
гии будут использованы госу
дарственной комнсюией при 
Совете Министров СССР, чле
ном которой я ■ являюсь. Ей 
поручено пересмотреть тари
фы на электрическую и теп
ловую энергию. Делается это 
с целью приблизить тарифы 
к действителыным затратам, с 
тем чтобы стимулировать за
траты электроэнергии пред
приятиями.

Ленинские стипендиаты

в  гр у п п е  143-1 эл е ктр о м е ха н и ч е ско го  ф акул ьтета  с туд е н ты  х о 
рош о у ч а тс я , ведут б ол ьш ую , инте |ресную  ко м со м о л ь скую  рабо-

.. “  Заля-
таюост

и х  своим  примером^ Сергеи н е  т о л ь ко  о тл и ч н о  у ч и тсл , а кт и в н о

т у . Е сть в  этом  за сл уга  н  л е н и н с ко го  стипенд иата  С ергея  
леева, н о т о р ы й , б удучи  ста р о сто й , сум ел сп л о ти ть  ребят, увле чь

уч а с тв у е т  в общ ественной  ж и з н и , н о  и  усп е ш н о  заним ае тся  на 
уч н о й  работой . Он — победитель кр а е в ы х  ол им пи ад  по вы сш е й  
м атем атике  и теоретнчеоним  основам  эл е ктр о те хн и и и . Н овый  
год  Сергей встречает с  хо р о ш и м  настроен н ем .

Фото Е. Ванслава.

АЧЕТКА СЕССИИ
0 ГОРЯЧАЯ ПОРА ПОС

ЛЕДНЕЙ СЕССИИ ПРОШЛА У 
ПЯТИКУРСНИКОВ МЕХАНИ
ЧЕСКОГО ФАКУЛЬТЕТА. НА
ОТЛИЧНО ЗАВЕРШИЛИ ЕЕ 
ЛЕНИНСКИЙ СТИПЕНДИАТ 
А. РУБЦОВ, Л. ШВЕЦОВА, 
Г. ЯХИМОВИЧ, Т. БУТЕНКО, 
П. АВТОНОМОВ, Г. МИХА- 
ЛОВ, В. КВИТКОВИЧ и А.
МАСЛОБОЙЩИКОВ. ВПЕ
РЕДИ У НАШИХ ПЯТИКУРС
НИКОВ ПОСЛЕДНИЙ РУ
БЕЖ — ПРЕДДИПЛОМНАЯ 
ПРАКТИКА И ЗАЩИТА ПРО
ЕКТОВ.

0 НА ОТЛИЧНО СДАЛИ
ЭКЗАМЕНЫ ПОСЛЕДНЕЙ СЕС
СИИ И СТУДЕНТЫ ПЯТОГО 
КУРСА ЭЛЕКТРОЭНЕРГЕТИЧЕ
СКОГО ФАКУЛЬТЕТА Ю. БУ
ТЫРИН, С. ПОГОРЕЛОВА, Н. 
КИРАБАЕВА, Н. КРАШЕНИН
НИКОВА, С. ПРЕОБРАЖЕН
СКИЙ.

0  ЗАКОНЧИЛАСЬ СЕССИЯ 
У ПЯТИКУРСНИКОВ ТЕПЛО
ЭНЕРГЕТИЧЕСКОГО ФАКУЛЬ
ТЕТА. НА ОТЛИЧНО СДАЛИ 
ВСЕ ЭКЗАМЕНЫ СТУДЕНТЫ 
С. СЕРАФИМОВИЧ, М. НЕМ- 
ЧЕНКО, Н. БОРИСОВА, Л. АН
ДРЕЕВА, В. ДНЕПРОВСКИЙ, 
М. РЫБАЛЬЧЕНКО, В. БЕЛЫЙ,
А. ГЛАДКИХ, Л. ЧУШНЯКОВА.

НА СНИМКЕ: третьекурсни
цы строительного факультета 
Галина Журова и Татьяна Ба- 
лева серьезно занимались 
весь семестр. Они хорошо 
подготовились к предстоящей 
сессии.

Фото Е. Ванслава.

ГОВОРЯТ ПОБЕДИТЕЛИ 
СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО 
СОРЕВНОВАНИЯ

Успехи
коллектива
РТФ

Вот и подошел к концу 
первый год десятой пятилет
ки, год XXV съезда КПСС, 
раз работав ш е г о грандиозные 
планы нового этапа разверну
того стронтелыства коммуниз
ма в нашей стране. В 1976 
году коллектив радиотехниче
ского факультета, являющий
ся победителем социалистиче
ского соревнования, проде
лал большую работу по со
вершенствованию уч еб н ого
процесса и улучшению каче
ства подготовки специалистов. 
Сейчас на факультете работа
ют 107 преподавателей, из 
них 43 имеют ученые степе
ни кандидатов наук. Подго
товил к защите докторскую 
диссертацию доцент кафед
ры физики М. К. Савченко, 
завершают работу над док
торскими диссертациями до
цент кафедры физики Г. М. 
Родичев и старший научный 
сотрудник В. И. Юзов.

На факультете успешно ис
пользуются все формы повы
шения квалификации.

Почпрежнему с высокими 
результатами ведется научно- 
исследовательюкэя и изобре- 
тателыокая работа. За год 
сотрудниками ф1акультета по
лучено шесть авторских сви
детельств и 16 положитель
ных решений на изобретения, 
опубликовано 94 научных ста
тьи, в том числе 53 в цент
ральных изданиях. К научной 
работе привлечено 662 сту
дента. Лучшими изобретате
лями факультета являются 
М. К. Чмых, А. С. Глинченко,
В. Г. Патюков, Г. Я. Шайдуров 
и другие.

(Окончание на 3 стр.)
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После защиты диссертации 

eit^y предлагали работу в Ле
нинграде, Москве, на Урале, 
в Красноярске. Он выбрал Си
бирь —  неизведанный край с 
суровой природой и неисчер
паемыми ресурсами, возмож
ностями для творческого ро
ста.

Пять лет он работал в Си
бирском технологическом ин
ституте: заведовал кафедрой, 
был деканом, проректором по 
учебной работе.

В связи с бурным ростом 
индустрии Восточной Сибири 
было принято решение об от
крытии в Красноярске поли
технического института. В 
1956 году Василия Николае
вича назначают его ректором.

Вспоминает один из пер
вых выпускников института
А. А. Козлов:

—  Создание института м ож 
но сравнить, пожалуй, с подъ
емом целины — так же труд
но и так же значительно. И, 
как на целине, самое непос- 
редстввН1Ное участие принима
ла в строительстве и|нститута 
комсомолия. Сказывалось и' 
отцовское, заботливое отно
шение ко всем студентам са
мого Василия Николаевича. 
Днем — решение десятков

ПУТЬ
ком м  УНИСТА
больших и малых вопросов, а 
поздно вечером он приходил 
к студентам. Понимал, как 
важна для нас была его под
держка. Жили Hia квартирах, 
в тесноте, даже посадить не
куда было. Мы понимали, что 
тем, кто станут студентами 
вслед за нами, будет намно
го легче.

С тех пор, вот уже двад
цать лет, В. Н. Борисов бес
сменный ректор института. За 
эти годы Красноярский поли- 
техничеокий вырос в крупный 
вуз страны с одиннадцатью 
факультетаМ1И, тремя филиа
лами. Сейчас в нем учатся 
15 тысяч студентов. В лабора
ториях — новейшая электрон
но-вычислительная т е XIH и к а,
современные технические 
средства обучени!Я, машины- 
экзаменаторы. Ученые инсти
тута поддерживают творче
ские связи с 98 предприятия
ми и организациями края и

страны. Объем научных иссле
дований в институте составля
ет 3,5 миллиона рублей в год.

Сам Василий Николаевич в 
течение всех лет работы в 
КПИ ведет большую работу 
по подготовке научных, педа
гогических и инженерных кад
ров для промышленности, 
вузов и научно-исследователь
ских институтов страны. Он 
является автором более 50 пе
чатных трудов и учебных по
собий, редактором многих 
сборников, получивших при
знание. Важнейшим напрэвле- 
нием научной деятельности
В. Н. Борисова являются ис
следования по проблемам 
трения и износа. Научный 
коллектив, возглавляемый им, 
внес большой вклад в созда
ние ряда образцов промыш
ленного оборудования, его 
изобретения запатентованы за 
рубежом. В числе учеников 
ректора восемь кандидатов

' наук, заведующие кафедра
ми, старш(ие науч1ные сотруд
ники, успешно работающие 
над докторскими диосерта- 
циями.

Спрэши1ва1Ю Василия Нико
лаевича, каким он видит бу
дущее института.

—  Развитие высшей шко
лы, — говорит он, — опреде
ляется прогрессом науки и 
промышленности, всего обще
ства. Потребности их будут 
диктовать свои тре!бовани1Я 
нашему И1н с т и т у т у .  И|нженер- 
ны'Х кадров, умеющих решать 
сложнейшие задачи, предан
ных делу партии и народа, 
понадобится все больше. Зна
чит, у нас будет больше сту
дентов. Уже к 1980 году их 
станет 17 тысяч. Улучшится 
материалывая база. В ближай
шие годы планируется строи
тельство учебных корпусов 
для автодорожного и радио- 
техн и ч ecKOtro факул ьтет ов, 
эдани я у ч ебночпр ои!3 водств ен- 
ных мастерских и ^б л и о те - 
ки. Со временем построят 
студентам и Дворец культу
ры. Из года в год будет по
вышаться квалиф|и1кация пре
подавателей. К концу пятилет
ки ДОЛ1ЖНО почти удвоиться 
число докторов наук, канди
датов наук станет к 1980 го

ду 440. Нам следует больше 
внимания уделять внедрению 
последних достижений науки 
в производство, и вкус к это
му мы должны прививать бу
дущим инженерам со студен
ческой скамьи.

Прошу юбиляра высказать 
свои пожелания студентам на
шего института:

— Мне нравится сегодняш
няя молодежь —  энергичная, 
с Ш1ир01|<им кругозором .и вы
сокими духовными потребно
стями. Желаю юношам и де
вушкам успешно готовиться к 
большой, ответственной рабо
те. Пусть каждый поймет, как 
важно сегодня хорошо учить
ся.

iB просторном и светлом ка
бинете ректора редко быва
ет тиШ1ИН1а. Здесь решаютс-я 
важные задачи по организа
ции учебного процесса и вос- 
питаН(йю студенчества. Васи
лий Николаевич энергичен, 
устремлен в будущее.

За свой многолетний и ус- 
пеш;ный труд он награжден 
орденами Октябрьской рево
люции, Трудавого Красного 
Знамени, «Знак Почета», ме
далями. В канун шестидесяти
летия ему присвоено звание 
профессера.

В. СЕКЕРИНА.

'-«ч Ч  ,1

Е. Д. УТКИНА, 
начальник отдела капиталь

ного строительства института:
—  Ежегодно улучшать быт 

студентов, условия для их 
успешной учебы —  вот глав
ная наша задача.

Самое значительное из то
го, что мы сделали в этом 
году, это сдача в эксплуата
цию блока нового учебно-ла
бораторного корпуса. Сверх 
плана мы ввели 5092 квадрат
ных метра площади и освои
ли 950 тысяч рублей капита
ловложений. Институт полу
чил возможность расширить 
лабораторные помещения и 
увеличить количество студен
ческих аудиторий. Осенью мы 
провели капитальный ремонт 
всех общежитий, студенче
ской столовой, недавно за
кончили ремонт главного 
учебного корпуса и рекон
струкцию теплотрассы с пе
ревыполнением плана на 128 
тысяч рублей. Продолжаем 
работы по страительству об
щежития на 640 мест. Студен
ты вселятся в него в 1978 ГО 

ДУ-
На будущий год намечено 

закончить строительство но
вого корпуса, построить цен
тральный тепловой пункт для 
нормального отопления всего 
Студенческого городка и вы
полнить другие работы.

Ирина МАМАЕВА, 
студентка третьего курса 

ТЭФ, ленинский стипендиат;

—  Для меня 1976 год свя
зан с присвоением мне зва
ния ленинского стипендиата. 
Это большая честь. Стараюсь 
больше работать. В этом за
ключены для меня не только 
долг, необходимость, но и 
потребность, которая достав
ляет мне радость. Хочется, 
чтобы в новом году у всех 
было все хорошо. Как у ме
ня.

КОНФЕРЕНЦИИ, ОЛИМ
ПИАДЫ, КОНКУРСЫ, 
ПРОВОДИМЫЕ В ВЫС
ШИХ УЧЕБНЫХ ЗАВЕДЕ
НИЯХ, ПРИЗВАНЫ РА З
ВИТЬ И УГЛУБИТЬ ИН
ТЕРЕС СТУДЕНТОВ К 
ИЗУЧАЕМЫМ НАУКАМ, 
СПОСОБСТВУЮТ БОЛЕЕ
к а ч е с т в е н н о й  п о д г о 
т о в к е  СПЕЦИАЛИСТОВ, 
ИХ к о м м у н и с т и ч е с к о 
м у  ВОСПИТАНИЮ.

КОНФЕРЕНЦИИ

РАЗГОВОР 
о ТРАДИЦИЯХ

«Сколько раз
на вершины крутые 

Комсомол
в наступление шел, 

И опять говорят
молодые:

Запишите меня
в комсомол!» — 

эти строчки стали девизом 
читательской конференции, 
которая прошла в группах 
486-1 и 316-5 14 декабря. 
Помогли организовать ее 
гл. библиотекарь В. И. Кар- 
пушева и преподаватель ка
федры, философии Ю. Ц. 
Тыхеева. Студенты вели 
серьезный разговор о бое
вых и трудовых традициях 
наших отцов, об участии се
годняшних комсомольцев в 
строительстве коммунизма, 
о моральном облике и духов
ном мире современника, о 
роли художественной лите
ратуры в жизни молодежи 
Активными участниками 
конференции были студент
ки группы И. Кузнецова и
А. Антропова.

На конференции звучали 
в записи стихи комсомоль
цев 20-х годов. Они напом
нили о их мужественной 
борьбе, самоотверженном 
участии в строительстве но
вого общества.

Результаты викторины, 
проведенной на конферен
ции показали хорошее зна
ние студентами истории 
комсомола. Сегодняшнее 
поколение студентов гото
во умножать заслуги комсо
мола перед Родиной.

Эта конференция поло
жила начало дружбе сту
дентов двух групп тепло
энергетического и строитель
ного факультетов.

Е. БРАГИНА, 
слушательница отделе
ния журналистики 
ФОПа.

В ЧИСЛЕ ЛУЧШИХ 
ИССЛЕДОВАТЕЛЬСКИХ 
Р А Б О Т

На днях комиссия краевого 
правления НТО «Машпром» 
рассмотрела лучшие студен
ческие работы, представлен
ные на конкурс. Он прово
дится ежегодно с целью раз
вития творческой инициативы 
и привлечения студентов к 
научно-иосладовательской ра
боте.

В числе лучших — коллек
тивная' работа студентов 5-го 
курса М СФ О. Говорина, А. 
Солодкова, В. Ильченко, А. Ва
силенко, В. Горавенко, Н. Кол- 
дышева, С. Шоева «Универ
сальный стенд для исследо
вания плужных ротационных 
рабочих органов маш(ин для

КОНКУРСЫ

разработки снега», выполнен
ная «а кафедре строительно- 
дорожных машин, работа сту
дента М Ф  С. Молодцова «Раз
работка методики замера ско
рости распространения хруп
кой трещины в элементах 
сварных конструкций», выпол
ненная на кафедре сварки, а 
также исследования студен
тов, выполненные на кафед
рах технологии машинострое
ния и деталей машин.

Конкурсная комиссия отме
тила высокий научный и ме
тодический уровень и акту
альность студенческих работ.

А. АЛИФАНОВ, 
член совета НТО института.

МНОГОЯЗЫКОЕ
СТУДЕНЧЕСТВО
Аудитории, которые вме

стили «разноязыкое» студен
чество, красочно оформлены. 
Здесь и выоказьгаания вели
ких людей, и шуточные при
зывы, пословицы. Вот плакат 
со словами Петра I: «Моло
дые отроки всегда между со
бой должны говорить ино
странные языки, ...и чтобы 
можно было их от других не
знающих болванов распо
знать».

Бо'лнуются первокурсники. 
Ведь в одной аудитории 
представители всех девяти 
факультетов. Беседуем с пер
вокурсниками Леной Чипчее- 
вой (СТФ) и Сашей Кривохи- 
Ж И1НЫ М , которые порадовали 
своими ответами членов ж ю 
ри. Лена окончила школу 
№ 176 в Красноярске, а Са
ша в селе Саянском Краоно- 
турэнского района. Приятно 
отметить, что качество зна
ний ребят в школе растет из 
года в год.

Требования к студентам 
второго и третьего курсов 
сложнее. Третьекурсники, на
пример, должны были пере
вести технический текст в ори
гинале и передать его содер
жание на иностранном языке. 
Члены жюри беседуют с каж
дым участником на тему по 
специальности.

Студентка Рая Цуканова из 
группы 964-3, получившая 10

баллов, улыбаясь, говорит:
—  Немецкий язык мне 

очень нравится. Я с большим 
удовольствием готовлюсь к 
нему, и теперь уже могу чи
тать техническую литературу 
в оригинале.

Строгое жюри, тщательно 
взвесив ответы каждого сту
дента, назвало победителей. 
Среди них —  С. Чистякова, 
Н. Силэкова, С. Пустынская, 
Т. Снегирева, Н. Захарьин, 
И. Рогожина, А. Сергеев, Л. 
Миронова и многие другие.

Л. ОДЕГОВА, 
преподаватель кафедры 
иностранных языков.

НА СНИМКЕ: жю ри олим
пиады.

Фото студентов
В. Трегубова и С. Жук.

ОЛИМПИАДЫ

ВПЕРЕДИ. 
ВТОРОЙ

12 декабря в институте 
проводился первый тур ма
тематической олимпиады. 
Участие в ней приняли сту
денты семи факультетов. 
Не было лишь представите
лей СТФ и МСФ.

На олимпиаде были пред
ложены задачи, рассчитан
ные на знание материала в 
пределах вузовской про
граммы и, конечно, на со
образительность, причем бы
ло разрешено пользоваться 
любыми справочниками.

Итоги олимпиады подве
дены с учетом не только ка
чества решенных задач, но 
и числа участников от каж
дого факультета. Призовые 
места заняли АДФ, РТФ и 
ЭЭФ.

Отлично справились с за
дачами студенты автодо
рожного факультета П. Гон
чаров и Б. Комаров. Они 
заняли первое место. Сту
дентам электроэнергетиче
ского и электромеханиче
ского факультетов Ю. Пур- 
чельянову, Б. Ермакову, Б. 
Нешатаеву, строительного 
— П. Подлекареву, радио
технического — Д. Черни
кову, Т. Аркуше присужде
ны вторые и третьи места.

Б конце марта состоится 
второй тур олимпиады.

В. ЗАГИБАЛОВ, 
ст. преподаватель ка
федры высшей матема
тики.



S НАШИ 
s  ЮБИЛЯРЫ Известный сибирский историк
g Ко'ллекнив нашего института, общественность горо- 
I  да 28 декабря отмечали шестидесятилетие со дня 
g рожде1Н1И1Я и сорокалетие научной, педагогической и 
ы общественной деятелынооти заведующего кафедрой 
S истории КПСС, доктора исторических наук, профессо- 
g ра Виктора Петровича Сафронова.
g Жизненный путь В. П. Сафронова, характерный для 
g большинства его сверстников, поуч'ителен для моло- 
3 дых людей нашего времени. Родился Виктор Петро- 
м ви'ч в бедной крестьянской семье, рос в большой 
13 нужде. Учебу, начиная со школьных лет, приходи- 
i“  лось совмещать с работой.
;3 В 1 9 3 6  г о д у  Ви;кт(ор Петрович п01сту|пил в Лени!Н- 
“  градский педагоги'ческий И1Н1Ститут имени А. И. Гер- 
ш цена. Страна испытывала острую нехватку учителей, 
g MiHOTHX с т у |Д в н т о в - э н т у з и а 1Ст01В досрочно о т п р а в л я л и  
"  на п е д а г о г и ч е с к у ю  р а б о т у .  В и х  числе б ы л  и В. П. 
g  Сафронов.
ш |Педаголиче1С1ку1Ю деятелын10сть он начал ди р акто- 
g ром школы. Без отры ва от прои зводства окончил 
g  педагопичеС'Кий институт.
g  В последующие годы Виктор Петрович находился 
м на партийной работе. В Высшей партийной школе 
g  начинал он путь ученого и организатора науки. Глав- 
^  лдай его книгой стала манопр1а|ф(И'Я «Октябрь в Сиби- 
"  Перу профессора принадлежат свыше 70 печат-
«  и ь :У- ]Р ш 6 о т .
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Важную роль BiHiKTop Петрович сыграл я подготов
ке педагогических кадров для ш^кол края. На протя

жении семи лет он является ректором Красно,яроко- 
го педагогического института. Затем был избран на 
дол:жн10сть заведующего кафедрой истории КП,СС 
'Лени|Н|Прадско'го падаго!Гичес!К101Го института имени 
А. И. Герцена. С августа 1974 года BniKTop Петрович 
работает в нашем ин1СТ!Итуте.

Талантливый педагог, активный обществ,енн1ИК, чут
кий товарищ, он готов всегда прийти на помощь, 
дать полезный совет то,му, кто в нем нуждается.

Виктор Петрсхви'Ч Сафронов — человек дела. Слова 
и дела его в неразры1В1н6 й связи. Все, за что он бе
рется, что ему поручается, он вьшолняет, мобили!зуя 
все свои возможности. Все это снискало В. П. Саф
ронову заслуженный авторитет и глубокое уважвН1ие 
как в научной среде,так и в кругах широкой обще
ств вн1но!сти.

Партия и прав.ительство высоко оценили труд Bihk- 
тора Пет|ров:И1ча, наградив его орденами Ленина и 
«Зна1к Почета», цесколыкими медалями, знаком Мин
вуза СССР «За отличные успехи в работе».

Поздравляя Ви!ктр'ра Петровича Сафронова со слав
ным юбилеем, ректорат, партком, профком, комитет 
ВЛКСМ института желают ему крепкого здоровья, 
новых уопехов в научной, педапоги'ческой и общест
венной деятельности.

■J
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Прекрасна наша созидаюгуая Родина!

БУДЕМ 
ПРЕОБРАЖАТЬ 
НАШ КРАЙ

За время учебы в институ
те мы 0 | П р о б а в а л и  несколько 
форм проведения Ленинских 
уроков. Последний Ленинский 
урок на пятом курсе тоже 
прошел необычно. Большая 
заслуга в этом декана фа
культета Виктора Дмитриеви
ча Неделя,ев а и бывшего сек
ретаря партийного бюро Ни
колая Ивановича Ефимова.

Долгожданное 30 ноября. К 
корпусу «Б» псхдходят краси
вые экскурсионные «Икару
сы». Мы едем по улицам те
перь уже всем родного Крас
ноярска. В нашем автобусе 
две группы градостроителей. 
И хотя за окнами мель1ка,ют 
знакомые улицы, кварталы, 
перекрестки, мы смотрим на 
свой горсхд удивленными гла
зами, открывая для себя мно
жество подробностей, вдумы
ваясь в каждую из них, вос
принимая все полнее и глуб
же.

П е р е д  н а м и  «адрам м  из  
ф ильм а п р о х о д и т  славное  д а 
л е ко е  п р о ш л о е  К р а с н о я р с ка , 
его  рево лЮ |Ц и ,он н зя , б оевая  и 
трудоВ|ая исто ри я . К р а с н о я р 
цы по м ня т, к а к  ш ли  на ф ро нт  
с и б и р ски е  д и ви зи и , к а к  по д  
о т кр ы т ы м  н е б о м  з и м о й  и л е 
т о м  оставш иеся  в ты л у  с и б и 
р я ки  готови ли  «Г01СТИНЦЫ» для  
ф аш истов . О в о е н н о м  п о д в и -  
г.е крас!Н:о,ярц0в раосказьивает  
м е м о р и а л  на П о к р о в с к о м  
кл ад б ищ е .

Современный Красноярок — 
это огромная строительная 
площадка. Город преобража
ется на глазах. И, конечно же, 
ни одно эначи1тел,ьно,е дело 
не обходится без молодежи, 
без ее эн;тузнэзма и творче
ства. Поэтому 45 строек Крас- 
нодрья краевой комитет 
ВЛКСМ объявил уд1дрными 
комсомолыаки1Ми.

П р о й д е т  н е м н о ги м  б о л ьш е  
по лу  го д а  —  и м ы  п о л уч и м  
Д И П Л О М Ы , к о т о р ы е , д а д у т  нам  
п р а во  свои м  т р у д о м  п р е о б 
ра ж а ть  наш  кр а й .

Н. КИРСА, 
студентка 5-го курса СФ, 
наш нешт. корр.

Время подвига —наше время, 
место подвига — «Атоммаш»
с  каждым перестуком ко

лес прибл1ИЖ1Элась стан,ция 
Волгадо'*нская. Всего месяц 
наз1а,д она была переименова
на в город, но жители к это
му названию ,еще не успели 
привыкнуть.

Поезд оста,нав,И|Лоя, и при
бывшие высыпали на перрон. 
СтаН|ЦИ01Н|НЫЙ динамик сооб
щил: «Товарищи, прибывшие
на ударную комсомольскую 
стройку «Атоммаш», вас ожи
дает автобус на противопо
ложной стороне вокзала. Пов
торяю...».

Волгодонск —  город ги
гантской ком с о м о л ь с к о й
стройки, поражаю,щий любого 
ориезжего своими масштаба
ми. Сразу бросается в глаза 
четкий деловой ритм. Часто- , 
колы башенных кранов, горы 
стройматериалов.

|Прежде Вол,го,дон,ск был 
рабочим поселком, жившим 
С Я 0 1 К 0 Й Н О Й , размеренной жиз
нью. Огромная стройка энер
гично в'орвалась в его жизнь. 
Славно в один миг на глазах 
у всех начались волшебные

перемены. Степи, годами слу
шавшие мерные песни трак
торов и ко,ллбайнов, позн-ако- 
мились со звоном башенньих 
кранов, с грохотам металло
конструкций, а голубые огонь
ки электросварки стали жить 
одной неразрывной жизнью с 
В10ЛПОД01НС1КИМИ просторами.

Для меня же, уроженца 
этих мест, все было здесь 
привычным, и я невольно 
ор а вн и в ал ин д у стри а л ь я ы й
Краонояракий мотив с рож 
дающимся гигантом на бере
гу рукотворного моря, пород
нившего Волгу и Дон. Воды 
Цимлянского моря вот уже 
многие годы без устали кру
тят турбины гидроэлектро
станции, щедро раздающей 
людям свет и тепло. Конеч
но, трудно сравнивать Цим
лянскую ГЭС с Красноярским 
исполином. Но хоть размеры 
у них разные, задача одна. И 
это прочно связывает их, не
смотря на дистанцию во вре
мени и npocTpaiHicTiBe.

чКюгда я осенью бродил по 
улицам Волтодонока, уже тог
да мне захотелось поделиться

с читателями «Политехника» 
своими впечатлениями и рас
сказать об увиденном. Одна
ко, несмотря на то, что все 
уже было давно написано, за
метки продолжали лежать в 
портфеле. Не было последних 
строчек, и, как я ни старал
ся, они не находились. И вот, 
несколько дней назад, слу
шая последние известия по 
радио, я нашел тот штрих, ко
торый долго искал.

Ни одна большая стройка 
не обходится без изделий на
шего славного «Сибтяжмаша». 
Вот и сейчас завод-труженик 
выполняет заказ «Атоммаша». 
В 1977 году красноярцы от
правят в Волгодонск шесть 
мостовых кранов. А всего их
будет изготовлено тридцать,
грузоподъемностью по 1200
тонн. Вот что, оказывается, бы
ло звеном, связывающим го- 
роднсибиряк с только что ро
дившимся Волгодонском.

А. СУВОРИН, 
член общественной ред
коллегии газеты «Поли
техник».

Кто не мечтает о далеком 
путешествии! Это, наверное, 
есть в каждом из нас с тех 
пор, как мы зачитывались 
произЕедениями Александра 
Грина и Жюль Верна. И как 
же радостно бывает на душе, 
когда эта мечта становится 
явью.

Ны|неш1ним летом мы побы
вали в крупном индустриаль
ном центре Ю жной Украи
ны —  Запорожье, в Новой 
Каховке, заложенной на бе
регу KaxoBicKOiro водохрани
лища, в красавице Одессе. 
Много интересных впечатле
ний осталось у нас после 
этой поездки.

Зап10ражье... Более двухсот 
лет н'аючитывает история это
го города. Величественно рас
кинулся он на берегах Днеп
ра, воспетого в песнях и на
родных сказаниях. Поража
ешься небывалому расцвету 
города за годы Советской 
власти. Здесь oco6 eHiHo ярко 
В1ИДНЫ успехи нашей страны 
на пути строительства социа
лизма в годы первых пятиле
ток: Д!неп1рогзс имени В. И.
Ленина, завод «Запорож- 
оталь». Мы побьтали на этом 
гиганте чррнюй металлургии, 
видели подковообразную пло
тину Днепрогэса. На ней по 
вечерам вспыхивают огром
ные буквы: «Электриф|икация

ПО ю жной УКРАИНЕ
всей страны — это путь к 
коммунизм;у».

Почти рядом с Запорожьем 
лежит молодой город градо
строителей — Новая Каховка. 
Средний возраст его жите
лей —  тридцать лет. Кахов- 
чане любят свой город, за
ботятся о его благоустрой
стве. Нам было очень жаль 
расставаться с ним, но впере
ди нас ждала Одесса, леген
дарный городчгерой.

И в о т  первая встреча. Ку
ранты на здании го р 1 С О в е т а  
вы1зван1ивают мелодию песни 
«Одесса, мой город родной».

М оре присутствует в жиз
ни Одессы повсюду. О нем 
говорят на улицах, оно встре
чает и провожает людей, по 
его просторам идут грузы во 
все концы нашей страны и за 
ее пределы.

Проходим по улицам Одес
сы и словно читаем живую 
K H H iry  истории. Здесь бывали 
Пуш1кин и Гоголь, Мечников и 
.ф|Илатов, Чехов и 1актер Щ еп
кин.

А в годы Великой Отечест
венной войны каждый дом 
стал крепостью, каждая ули
ца —  полем боя. В парке на 
берегу Черного моря стоит 
двадцатиметровый обелиск

из красного гранита. Здесь 
горит Вечный огонь Славы в 
память о тех, кто погиб, за
щищая Одессу.

Много музеев в Одессе, но 
этот —  особый. Мемориаль- 
ньтй музей в катакомбах. В 
огромном, запутанном лаби
ринте в годы фашистской ок
купации действовали парти
занские отряды и подполь
ные группы. Все 907 дней шла 
ожесточенная схватка парти
зан с фашистами.

Волнующие строки написа
ли в книге отзывов туристы 
из Брянска: «Были партизаны 
и у нас, и у вас. И тем, и дру
гим было очень трудно. Но 
брянские партизаны имел'и 
над головой солнце и небо. 
А одеоские в подземелье и 
этого не имели». Да, не име
ли, но выстояли, стойко сра
жаясь с захватчиками.

Закончилось наше путешест
вие поездкой по другим го
родам Украины. Мы всегда 
будем вспоминать , о них, о 
тех добрых и трудолюбивых 
людях, которые встречались 
нам на украинской земле.

В. БАЛИНОВА, 
преподаватель кафедры 
высшей математики,

Л. ДИДУР, аспирантка.

Успехи
коллектива
РТФ
(Оконч. Начало на 1 стр.).
В уходящем году факуль

тет принял ряд мер по улуч- 
ш ани ю у'Ч ебн о^л абораторн ой 
базы кафедр. Были заключе
ны договоры о творческом 
содружестве с заводом теле- 
визоро1В, трестом «Сибцвет- 
метавтоматика», р адиотехни- 
ческом заводом, институтам 
физики с о  АН СССР, что по- 
звол'Ило установить тесные 
контакты как в области оо- 
В1местных научных разрабо
ток, так и в вопросах более 
качественной подготовки бу
дущих специалистов.

Р ад и о те хни че ски й  завод  пе 
ре д а л  на ф акультет б о л ьш о е  
ко л и ч е ств о  и зм ер ител ы но й  ап
паратуры , н е о б х о д и м о й  для  
ко м п л е кто в а н и я  уче б н ы х  ла
б о р а то р и й . К о 1неч1но, это лиш ь  
ча сти чн ое  р е ш е н и е  п р о б л е 
м ы . Д л я  п о д го то в ки  1ВЫСОКО- 
к  в али фи ц и р  ов анн ых с п е циа- 
л истое  е 0 ДН10Й из п е р е д о 
вы х областей  те хн и ки  —  р а -  
Д!Иоэлектрон1И1ки н ео 'б ход им о  
с о в р е м е н н о е  о б о р у д о в а н и е  и 
н ов е йша я р  ад и ои з м е р  и тел ь - 
ная аппаратура . Н ам и р а зр а 
бота н  пятилетний  план р а зв и 
тия учебно-^лабораторной  ба
зы  и НИС ка ф е д р , и м ы  на
д е е м ся , что  р е кт о р а т  инсти
тута п о м о ж е т  нам  в ре ш ен и и  
этой  в а ж н е й ш е й  задачи .

Большое внимание у нас 
уделяется повышению эффек
тивности и качеству учебно
го процеосэ. Методическая 
работа направлена на даль
нейшее изучение и согласова
ние программ читаемых кур
сов. Все преподаватели спе
циальных кафедр являются 
кураторами студенческих
групп. Налажен систематиче
ский текущий контроль посе
щаемости и успеваемости сту
дентов . Стаб или3 ир ов ал с я
учебный процесс в осеннем 
семестре. Об этом говорит- 
тот ф|акт, что последние три 
года одновременно с повы- 
ш ен нем тр ебов ате л ын о сти,
успеваемость в эим1нюю сес
сию п о сто ЯНН о у л у Ч1Ш а етс я. 
Толыко что закончилась сес
сия у пятого курса. Успевае
мость — 100 процентов, сред
ний балл 4,16. Студенты ус
пешно сдали государственный 
экзамен по научному комму- 
Н1иэму: средний балл —  4,0.

Конечно, далеко не все 
проблемы решены на факуль
тете. Но мы внимательно изу
чаем недостатки и надеемся, 
что в новом, 1977 году мно
гие из них будут устранены.

И. ШАНЦЕВ, 
декан радиотехнического 
факультета.



А. ИВАШКИН и В. ГРАЧЕВ, 
тренеры команды регбистов:

— 1976. год П|ри1нес Н1а;м не
мало с п о р т 1И1В1Н Ы 1Х побед. Поч
ти во всех соревнованиях го
да мы были чеМ'Пнонами. Это 
и было подготовкой к наше
му выходу в высшую лигу. 
Такую цель мы поставили се
бе еще в 1974 году. Сейчас
мы достигли ее. Главное те
перь —. закрепитыся в выс
шей лиге. Для этого нужно
побеждать, а 31начит — много 
тренироваться.

Регби — спорт сильных и 
ло(в«их людей. Пусть больше 
студентов, желающих прове
рить свои силы, приходит к
нам. Мы дадим им такую
возможность. Будем очень 
рады, если у нас станет и 
больше болельщи1К10в.

С ухо(Д1Ящим годом у каж
дого из нас связано что-то 
хорошее. А неудачи... у кого 
их не бывает. Надо поста
раться не замечать их, стре
миться взять из прошедшего 
года в новый только хоро
шее.

Так считают участники во
кально-инструментального ан
самбля «Студенческие годы». 
Ансамблю только два года. 
Но этого времени оказалось 
вполне достаточно, чтобы он 
успел завоевать популяр
ность. В 1976 году на город
ском смотре художественной 
сам оде я те л ыности анс амб л ь 
был удостоен зван.ие лауреа
та.

Я задала руководителю ан
самбля, студенту четвертого 
курса МСФ Владимиру ОСЕТ- 
РОВУ, несколько волросов.

—  Чем замечательным был 
отмечен для вас прожитый 
год?

—  Самой большой радо
стью для нас, как артистов, 
всегда будут го!рячие аплоди
сменты слушателей, и в этом 
смысле 1976 год оказался 
очень плодотворным. Но са
мым знаменательным для ан
самбля стало признание его 
победителем городского 
смотра художественной само
деятельности.

—  Бладимир, что вы успели 
сделать из задуманного и 
что не удалось вам?

—  О че нь  м н о го  езд и л и  с 
ко н ц е р та м и  по  н аш е м у  кр а ю .  
Во в 'ремя по лево й  страды  в ы 
ступали п е р е д  т р у ж е н и ка м и  
пе р е д о в ы х  со в хо зо в  А л а р с ко -  
го . К а н с ко го , У ж у р о к о го , Н а- 
з а р о в а ко го  райо(нов. Их д о б -  
рожелатвльн01Сть, тепл ота  
очень  п о д д е р ж и в а л и  нас, в с е 
ляли ж е л а н и е  работать ещ е  
лучш е. Особен!НО р а д о стн ы м и  
бы ли встречи  со студентам и  
сел ь с ко х о з я  йственн  ых о тр  я- 
д ов  н аш е го  института.

А огорчены тем, что не 
смогли стать участн1иками го
родского фестиваля молодеж
ной песни, так как не подго- 
тияись к нему.

Сейчас готовим музыкаль- 
ное оф1ормление к спектаклю 
театра студенческих миниа
тюр, премьера которого го 
ст О'итс я в институте в канун 
Нового года.

Хочется, чтобы песни нахо
дили в сердцах наших слу
шателей отклик, вооп;итывали 
их вкус.

Будем продолжать в 1977 
году шефскую работу в шко
ле Емельяновского совхоза. 
Немало витускников этой 
школы нынче учатся у нас, в 
институте.

В. ЛИТВИНЦЕВА.

«Ваш любимый писатель, 
1П0ЭТ, KiOiMnoBiHTop, художник?» 
—  с таким вопросом обрати
лась я к своим студентам, 
треть екурон1ИК1ам механич е- 
ского факультета из групп 
2 5 4 - 3  и  2 1 4 - 4 .  Назвали n n ic a -  

телей, композиторов, поэтов, 
а вот художникам как-то не 
повезло. Из 3 5  ответивших на 
вопросы анкеты их назвали 
только семь человек. Репина 
(дважды), Шишкина (дваж
ды), Сурикова, Айвазовского 
и  Леонардо да Винчи.

Но это было позже. А сна- 
ла был семинар, где на 
первом часе мы анализирова
ли следующие вопросы: и с-

Н Е О Б Ы Ч Н Ы Й  С Е М И Н А Р
куоотво как форма общест
венного сознания, общест
венные функции искусства, 
В. И. Ленин о партийности 
искусства. Кроме того, у меня 
были и другая задача: я хо
тела обратить внимание сту
дентов на их речь, поэтому 
пришла на семинар с порта
тивным магнитофоном, любез
но предоставленным мне ре
дакцией.

Раздаю каждому студенту 
репродукции с картин эиаме- 
нитых художников XVII —  на
чала XVIII веков и начинаю 
«беседу». Сначала в!ведвние, 
потом прошу ребят попытать

ся рассказать, что изображе
но на репродукции, почему, 
по их мнению, картина пред
ставляет собой большую ху
дожественную ценность, на 
какие чувства она настраива
ет, каков был замысел ху
дожника.

В группе 254-3 хорошо 
справ.или'сь с поставленной 
задачей, показали свою эру
дицию студенты В. Михайлов, 
Н. Балакин, А. Середин. В 
группе 214-4 хорошо высту
пили студенты А. Никитин, Л. 
Афанасьева, Г. Киштеев, а так
же В. Зимин, А. Воронин, С. 
Окладников и А. Погоцкий.

В перерыве про1Слушива- 
ем... сами себя. Интересно? 
Очень. Кто-то краснеет от 
омущения, кто-то явно недо
волен собой, а кто-то рад. 
Думаю, польза от семинара 
была. Студенты учились ана
лизировать произведения жи
вописи, размышлять. Многие 
из них поняли, как мало они 
знают и как много им надо 
работать над своей речью. 
Все это пригодится в жизни.

С. КУЗНЕЦОВА, 
доцент кафедры филосо
фии, член редколлегии 
газеты «Политехник».
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ПОДНИМИТЕСЬ  
В ГОРЫ!

Туристы клуба «Вибрам» 
совершают увлекательные 
путешествия по родному 
црэю. Недавно они вернулись 
из десятидневного похода по 
Кузнецкому Алатау.

Это был поход первой ка- 
тегерии трудности. Ребята 
прошли на лыжах около 150 
километров, преодолев на 
пути 1700-1метравый перевал.

Раосказывает один из уча
стников похода Сергей Баби
чев;

—  В поход отправляются, 
чтобы познать самого себя, 
иопытать на прочность. Хоть 
на метр приблизить себя к 
Павке Корчагину —  это жела
ние не покидало нас.

Мы предолели все трудно
сти, вютреченные на пути, но 
покорили высоту.

Когда замерзают руки и 
ноги, н1ав,исает мгла, вперед 
тебя двигает только сила, 
в Ы13В анна я необходимость ю
борьбы, продвижения. Кастер 
в этот момент оказывал не- 
эначйтелыную помощь, поэто
му чаще прибегали к  упорной 
физической работе. Магиче
ски действовали в такие мо
менты песни.

Рассказ Сергея продолжает 
Галина Кривцова;

—  Духом не падали, мо
жет, кто и вспоминал о до
машнем уюте, но не более, 
чем на минуту. Обстановка 
не позволяла. Читали вслух 
А. П. Чехова и Жан Жака 
Руссо, а потом, когда догора
ла свеча, проводили свой до
суг под гитару.

Говорит Лариса Леонтьева;
—  Каждый день приносил 

обязателыно что-то новое: из
менялся рельеф, поражала 
разнообрэзием раститель
ность, открывались неповтори-

мые виды. Мы словно побы
вали в царстве зимних сказок. 
Такие мохнатые чудо-ели, та
кое многообразие красок я 
видела впервые. ГТожалуй, 
лучше, чем словами извест
ной песни, об этом не ска
жешь:

Виизу не встретишь, как
ни тянись. 

За всю свою счастливую
жизнь.

Десятой доли таких красот 
и чудес. 

Поэтому советую всем 
хоть раз подняться в горы. 
Наверное, у читателей воз

никает вопрос: много ли да
ет «Вибрам» и что необходи
мо для того, чтобы стать его 
членом?

На этот вопрос отвечает 
Владимир Орлов:

—  Туризм —  это прежде 
всего спорт. А спорт, как из
вестно, требует упорства, на
стойчивости, постоянных тре
нировок. Турклуб еженедель
но проводит три тренировки: 
две на СП ортонарядах и лыж
ную. Этого вполне достаточ
но, чтобы педготовиться к 
серьезному походу. По воск
ресеньям устраиваются раз
личные сорезновэния, вылаз
ки и однодневные походы с 
ночевками. Ну, а польза от 
этого всесторонняя; эстети- 
чеоко'е наслаждение, физиче
ская закалка, новый тесный 
круг друзей.

В зимние кэни1кулы наши 
туристы будут покорять гор
ные хребты Саян.

Т. МОЗГАЧЕВА, 
слушательница отделения 
журналистики ФОПа.
На снимке: на вершине

Кузнецкого Алатау.
Фото студента А. Чичкова.

С К И В с к н е  в с т р е ч и
Студенты строительного факультета организовали при 

геррдском Доме культуры свой студенческий клуб интерес
ных встреч —  СКИВ. 2 ноября состоялось его открытие. 
Президентом клуба избрали Ю. Комарова. Второе заседание 
собрало участников художественной самодеятельности. И по
скольку это самые ■ веселые, самые остроумные ребята, 
смех не утихал весь вечер.

Женя Иванова и КЭра Комаров ведут программу «Арт- 
лото». Здесь и танцевальный номер в исполнен1ИИ Светланы 
Савченко и Николая Ларичева, и Ав|Дотья Никитична с Мав- 
рикиевной, обсуждающие проблемы студенческого пита
ния, и песенка бременских музыкантов, и весьма своеоб
разный концерт с участием трех характерных ансамблей: 
«Старость не радость», «Бычья кровь» и «Коэляры». Извест
ная солистка первого ансамбля Клавдия Ивановна Изергиль 
(Евгений , Малышев) исполнила русскую народную песню 
«Помню, я еще молодушкой была». Интересная история 
ансамбля «Козляры». Первюначалыно он нэзьнвался «Ш оро
хи», но в 19... году поэт ЛебедевчКумач написал слова, а 
композитор СаловьевчСадой положил их на музыку. И вся 
страна запела «Не слышны в саду даже шорохи». Естест
венно, наши ребята замолчали. Они уехали в Ла Скала 
учить,ся пению. В память о днях, праведенных в Италии, 
певцы назвали свой ансамбль «Козляры».

Самой злободневной на заседании оказалась тема обще
ственного питания. Студенты хотят столовую нового типа, 
где в дверях их встречала бы не длинная очередь, а веж- 
пивьгй с милой улыбкой робот, который раздевал и про
вожал бы каждого в зал, где на стенах играют солнечные 
зайчики, где в свете лучей отражается паверхность столов 
и пол блестит, как зеркальный. Подходишь к автомату — 
по(д кнопками названия блюд: пельмени сибирские, варе
ники украинские, пирожное, мороженое... Робот подстав
ляет тебе стул, включает музыку. М ожно заказать для про
слушивания лекцию, на которой проспал прошлый раз — 
ты вправе совмещать полезное с приятным. Как известно, 
после сытного обеда полагается вздремнуть. Тебе и тут 
размышлять не приходится. Многоуважаемый робот готов 
увести тебя в комнату отдьиха. А потом, отдохнувший и здо
ровый, умный и одухотворенный, ты отправляешься на за
нятия с полной готов1ностью отвечать за вое свои поступки. 

Обсудив положение, собрание вынесло решение: 
расширить ассортимент блюд в столовой; 
повысить качество изготовляемь»х блюд; 
увеличить копичество вежливого обслуживающего персо

нала;
сократить выпуск пирожков (выяснилось, что они сни

жают трудоспособность).
Собрание пастановило также поручить студентам-архи- 

текторам проектировать столовую будущего.
В заключение заседания клуба декан факультета Виктор 

Дмитриевич Наделяев и член партбюро Валентина Павлов
на Воронина, которым очень понравился вечер, призвали 
студентов поднять самодеятельность выше и вырваться из 
круга последних мест на ежегодных смотрах в институте.

По всей вероятности, строителям удастся это сделать.
К. НАТАЛЬИНА, 

студентка СФ.
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